

► Te lo contamos fácil



El Senado y el Congreso de los Diputados ya trabajan



Esta semana ha comenzado una nueva legislatura en la democracia española.

Una legislatura es el periodo de tiempo que pasa desde que se celebran unas elecciones hasta las siguientes elecciones.

Cada legislatura en España dura 4 años.

El martes pasado empezaron a funcionar el nuevo Congreso de los Diputados y el nuevo Senado.

Los nuevos diputados y los nuevos senadores son los políticos que los ciudadanos elegimos en las elecciones del 10 de noviembre.

Lo primero que hicieron los diputados y los senadores fue elegir a las presidentas del Congreso y del Senado.

La presidenta del Congreso de los Diputados es otra vez Meritxell Batet, del PSOE. Ya fue presidenta en la legislatura anterior.

La presidenta del Senado se llama Pilar Llop, y hasta hace poco era jueza. También es del PSOE.



Efe / Emilio Naranjo

Congreso. Meritxell Batet recibe el aplauso de los diputados tras ser reelegida como presidenta.

Es la segunda vez en la historia que tanto el Congreso como el Senado tienen como presidentas a dos mujeres.

La primera presidenta del Congreso fue Luisa Fernanda Rudi, del PP.

Y la primera presidenta del Senado fue Esperanza Aguirre, también del PP.

Este martes, los diputados también eligieron a la Mesa del Congreso, que son los que ayudan a la presidenta.

En la mesa hay 9 diputados:
- 3 del PSOE.
- 3 de Podemos.
- 2 del PP.
- 1 de Vox.

En esta legislatura hay 23 partidos políticos en el Congreso.

Aragón cambiará la Ley del Juego

El Gobierno de Aragón va a cambiar la Ley del Juego.

La Ley del Juego dice cómo tienen que ser los bingos o las casas de apuestas, que son lugares donde se apuesta con dinero de forma legal.

La ley se va a cambiar porque cada vez más personas se hacen adictas a los juegos en los que se apuesta dinero, sobre todo gente joven.

El Gobierno de Aragón prohibirá que abran nuevas casas de apuestas cerca de los colegios.

Abre un nuevo tramo de la autovía A-21

El pasado jueves se inauguró un nuevo tramo de la autovía A-21.

Cuando esté terminada, la autovía A-21 unirá Pamplona, que es la capital de Navarra, con Jaca, que es una ciudad del Pirineo de Huesca.

El tramo abierto este jueves va desde el pueblo de Santa Cilia hasta el pueblo de Puente la Reina, los 2 de Huesca.

Aún quedan por construir 27 kilómetros para que la autovía esté terminada.

Los países debaten sobre el cambio climático

Esta semana y la que viene, los gobiernos de todo el mundo celebran una reunión en Madrid.

La reunión se llama la Cumbre Mundial del Clima COP25.

En esa reunión se está hablando sobre el cambio climático.

El cambio climático está causando que haga más calor en todo el planeta.

Si las temperaturas suben mucho, eso será peligroso para los bosques, los animales, la

agricultura y las personas.

El cambio climático es culpa de la contaminación que provocamos las personas con los humos de las fábricas, las calefacciones o los coches.

Los gobiernos de los países están hablando en Madrid para ponerle remedio al cambio climático.

Los países tienen que pensar nuevas formas de viajar o de fabricar las cosas que no contaminen el planeta.



Efe / Juanjo Martín

Bienvenida. El rey recibe a los participantes en la cumbre del clima.

Programación de Navidad en los teatros

Esta semana ha empezado la programación especial de Navidad en los teatros municipales de Zaragoza.

Los teatros municipales de Zaragoza son el Principal y el Teatro del Mercado.

Estos teatros harán espectáculos hasta el día de Reyes para toda la familia.

La primera actuación especial de Navidad es la magia de Mag Lari.